



PARASHAT VAYETZÉ' - PORCIÓN DE VAYETZÉ'

#7/ VAYETZÉ' - "Y SALIÓ"

VAYETZÉ' - Genesis 28:10-32:3

Día 2. Genesis 14:20

GÉNESIS 14:20

Resalta la acción de Abraham en Genesis 14.20:" y bendito sea el Dios Altísimo, que entregó tus enemigos en tu mano. Y le dio Abram los diezmos de todo.

En hebreo:" **beyadeja vayiten-lo ma'aser mikol** "Y Él le dió a Él, los diezmos de todo"

Aquí aparentemente se presenta una ambigüedad: ¿Quién entregó, y a quien entrego los diezmos? Es una pregunta básica. Algunos Rabinos expresan que fue Melquisedec quien le había dado los diezmos a Abraham.

Notemos como el evangelio aclara esta ambigüedad. En la carta a los hebreos dice que fue Abraham que le dio los diezmos a Melquisedec.

Hebreos 7.1-10.

"Porque este Melquisedec, rey de Salem, sacerdote del Dios Altísimo, que salió a recibir a Abraham que volvía de la derrota de los reyes, y le bendijo, a quien asimismo dio Abraham los diezmos de todo; cuyo nombre significa primeramente Rey de justicia, y también Rey de Salem, esto es, Rey de paz; sin padre, sin madre, sin genealogía; que ni tiene principio de días, ni fin de vida, sino hecho semejante al Hijo de Dios, permanece sacerdote para siempre. Considerad, pues, cuán grande era éste, a quien aún Abraham el patriarca dio diezmos del botín. Ciertamente los que de entre los hijos de Leví reciben el sacerdocio, tienen mandamiento de tomar del pueblo los diezmos según la ley, es decir, de sus hermanos, aunque éstos también hayan salido de los lomos de Abraham. Pero aquel cuya genealogía no es contada de entre ellos, tomó de Abraham los diezmos, y bendijo al que tenía las promesas. Y sin discusión alguna, el menor es bendecido por el mayor. Y aquí ciertamente reciben los diezmos hombres mortales; pero allí, uno de quien se da testimonio de que vive. Y por decirlo así, en Abraham pagó el diezmo también Leví, que recibe los diezmos; porque aún estaba en los lomos de su padre cuando Melquisedec le salió al encuentro.

¿Quién era Melquisedec?

Era un sacerdote del Dios Altísimo, no era un rey terrenal, era un ángel; y Abraham le dio los diezmos de todo. Por eso el escritor de hebreos utiliza esta figura para expresar que el sacerdocio de arriba era superior al de abajo ¿por qué? Porque Leví estaba implícito en Abraham, en sentido figurado porque salió de sus entrañas.

Primero Abraham, luego Yitzjaq, de Yitzjaq nació Ya'aqov, y de Ya'aqov nació Leví; así que en sentido figurado dice la carta a los hebreos que Leví estaba en los lomos de Abraham, cuando Abraham le dió los diezmos a Melquisedec, como lo dice textualmente.

Esto lo utiliza el escritor de hebreos para decir que el sacerdocio terrenal, le tenía que dar diezmos al sacerdocio del celestial, mostrando que aquel era superior al terrenal.

Esto es muy profundo y entonces la pregunta queda resuelta ¿A quién le daban los diezmos ellos? Abraham le dió los diezmos a Melquisedec, no sabemos que rumbo tomaron esos diezmos, solo sabemos que fue un sacerdote de lo alto el que los recibió y los distribuyó como a él en su justicia de parte de Dios, lo tuvo a bien.

En el caso de Ya'aqov no dice a quién se los iba a dar, sabemos que era a Dios porque así lo dice: **"a ti te lo daré."** A través de quién, o de que mecanismo, si no había templo; ni sacerdote, no existían Levitas, igual como lo hizo Abraham, a algún ángel, allí dice se le apareció un campamento de ángeles. ¿A donde se lo llevaron? No sabemos. ¿Cómo sería el diezmo? Es claro porque en este caso Ya'aqov fue prosperado con ganado. Porque Ya'aqov prometió: de todo lo que me dieras yo lo diezmaré, todo es todo, si recibía ganado era ganado, si recibía productos agrícolas era de productos agrícolas, lo que fuera; "todo lo que tú me dieras lo diezmaré".

Se encuentra con un campamento de ángeles, no dice la escritura como lo entrego, pero él lo dijo: yo te daré el diezmo.

En ninguna parte dice que él no lo dio, al igual que Abraham se encontró con un ángel y se los dió a él, aquí se encuentra Ya'aqov con un campamento de ángeles, lo más seguro después de ser prosperado; tuvo que esperar veinte años. Dios lo prosperó, sale con su ganado, sale con su bienes y pertenencias, se encontró con un campamento de ángeles. Allí les dejó, lo que era del Señor.

Los mandamientos como hemos estudiado en la carta a los Gálatas tienen como objetivo final el ser humano. Todo esto que vamos a estudiar sobre el diezmo tiene como objetivo final el ser humano.

No sabemos a dónde llevaban los mensajeros de Dios esos diezmos, pero seguramente por la escritura podemos entender que era gente necesitada, porque los ángeles no necesitan comer de esto para vivir; son seres celestiales, no necesitan alimento terrenal para su supervivencia.

Recordemos como le aparecieron tres mensajeros a Abraham, de momento y luego se fueron a Sodoma, de forma normal, así que a muchos se les pudo haber aparecido: "mira aquí tenemos un ganado, aquí tenemos...". Recordemos que dice hebreos 13.2: "No os olvidéis de la hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles".

Entonces, primera respuesta para quien piensa que los diezmos no se deben dar, o argumentan que eran solo para el templo, o que el diezmo fué solo para los levitas. Está demostrado por dos versículos de Génesis todo lo contrario.

Vamos a seguir estudiando donde aparece el diezmo en la Escritura y de que se trata.

Levítico 27:30 Es otra porción escritural donde se habla del diezmo; en el libro de Éxodo no se menciona nada sobre este tema.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.